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П а р т и й н а я ж и з н ь 

Заказы выполнять при всех условиях 
Одним из основных показателей 

работы листопрокатчиков являет
ся выполнение заказов. Мало вы
полнить план по горячему прока
ту, нужно чтоб заказчики вовре
мя получили нужный им металл. 
Такой аккуратностью не мог по
хвалиться коллектив нашего ли
стопрокатного цеха. В прошлом 
году, например, были выполнены 
далеко не все заказы. А это зна
чит, что мы нарушили ритм рабо
ты тех коллективов, которые стро
ят или делают машины из произ
водимого нами металла. 

Созданная при партийной орга
низации комиссия по контролю за 
выполнением государственного 
плана и плана по заказам решила 
прежде всего вскрыть причины 
неудовлетворительной работы по 
заказам. Члены комиссии стар
ший бригадир адъюстажа т. Огий-
ченко, старший оператор т. Борт
ников, слесарь т. Шумилов и дру
гие товарищи на рабочих местах 
изучали положение дел, постара
лись вникнуть в состояние учета 
в ПРБ, кай там учитывается рабо
та цеха по заказам. По докумен
там изучали характеры ненор-
малъностей в работе станов. 

Что выяснила комиссия. Учет 
работы цеха по заказам был нала
жен слабо, со стороны отдельных 
мастеров не было настоящей за
боты о выполнении заказов. Не
редко имели место такие случаи, 
когда, например, уже в счет авгу
ста отгружены десятки тонн ме
талла, а план июля по заказам не 
выполнен. 

Через партийное бюро наша ко
миссия потребовала от админи
страции укрепить штаты ПРБ, на
ладить там учет, разработать тех
нологическую инструкцию по вы
полнению заказов. Было указано 
на необходимость прекратить до
срочную отгрузку металла. Нет, 
комиссия не против того, чтобы 
заказы выполнялись досрочно, но 
мы решили выступить против та
кого «досрочно», когда одни зака
зы выполняются действительно до 
срока, а другие в силу нашей не
организованности задерживаются. 

Наши предложения и замечания 
были учтены администрацией. 

Вскоре появилась инструкция о 
выполнении заказов, приняты бы
ли меры по налаживанию учета. 

По предложению комиссии у 
нас было проведено открытое пар
тийное собрание с повесткой дня: 
«О работе по заказам». Доклад 
сделал начальник цеха т. Гонча
ров. 

Дело с выполнением заказов по
шло лучше, но не везде. Коллек
тив стана «4500» по-прежнему 
отставал. И наша комиссия реши
ла заняться станом, разобраться в 
причинах его неудовлетворитель
ной работы. 

Было вскрыто немало непола
док, основными среди них были 
нарушения . технологии, слабая 
организация, низкое качество про
ката. 

По одному из заказов стан дол
жен был выдать 700 тонн листа. 
Он дал их, но прсгкатал для этого 
1400 тонн. Тут сказалось и ка
чество проката, и качество метал
ла. Так как наша комиссия кон
тролировала только выполнение 
заказов, а вопросами качества за-
ьимались другие товарищи, я об
ратился к председателю той ко
миссии т. Огородову с предложе
нием связаться со сталеплавиль
щиками, пригласить их в цех, что
бы посмотрели они, как влияет 
брак мартеновцев на качество 
проката. 

Такую связь со сталеплавиль
щиками листопрокатчики поддер
живают и она помогает нам устра
нять многие недостатки. 

Имели место случаи, когда стан 
простаивал. Комиссия партийной 
организации занялась изучением 
причин простоя. И тут пришлось 
заняться складом сляб, работой 
газовырубщиков. Одно время от
сутствие вырубленного металла, а 
отсюда и простои стана, некото
рые товарищи пытались объяс
нить только недостачей кислоро
да. Когда вникли в дело, то оказа
лось, что газовырубщики теряли 
немало времени из-за больших 
простоев кранов. На эту тему 
пришлось разговаривать с механи
ком стана т. Симанюком. Нельзя 
на самом деле, чтоб из-за плохого 
ухода за краном, из-за слабой 
подготовленности крановщика, в 
конечном счете, простаивал весь 
стан. 

Как выяснила наша комиссия, 
имели место простои стана, а от
сюда и задержки в выполнении 
заказа, по вине отдельных руко
водящих работников. Так, в ре
зультате нетребовательности со 
стороны бригадира подготовки 
производства т. Панова целая 
плавка после вырубки была за
бракована и снова возвращена на 
вырубку. Был вскрыт и ряд дру
гих ненормальных явлений, кото-

Жизнь клубов будет 
веселей и интересней 

Каждый знает, что попав в пер-1 

вый раз в другой город, чужое 
учреждение, чувствуешь с е б я 
немножко скованно, неуютно. Но, 
пожалуй, сорок семь культработ
ников Кизильского района, побы
вавшие недавно в Магнитогорске, 
не испытывали чувства неловко
сти, отчужденности. Дело в том, 
чтЯ между правлениями Дворца 
культуры металлургов и Дома 
культуры Кизильского района, 
сельскими клубами установилась 
настоящая деловая дружба. Мы де
лимся'своим опытом с работника
ми сельских культпросветучреж-
дений, указываем им на недостат
ки, помогаем расширить их-знания, 
умение, вкус. 

В прошлом году на базе Ки
зильского районного Дома культу
ры был проведен семидневный се
минар культработников района. 
Для обмена опытом, туда выезжа

ли работники Магнитогорск ого 
Дворца культуры металлургов. 

Весной и осенью во время по
севной и уборочной по размытым 
дождями дорогам Кизильского рай
она колесили голубые автобусы 
Магнитогорского комбината. В ка
ком бы селе, полевом стане они 
не-останавливались, их сразу же 
окружала толпа. По колхозу быст
ро распространялась весть: прие
хала культбригада Дворца культу
ры. Лекторы проводили беседы, 
участники художественной само
деятельности давали концерты, 
приехавшие художники помогали 
оформлять * плакаты, стенды, вы
пускать стенные газеты, острые 
колючие «Молнии», красочные 
«Боевые листки». За 1959"год в 
колхозах Кизильского района бы
ло дано 87- шефских концертов. 

С большой пользой прошел и 
недавний семинар.. Тов. Пропаще-

рые сказывались на выполнении 
заказов. 

Комиссия партийной организа
ции обратилась в партийное бюро 
с предложением: заслушать моло
дого рммуниста т. Панова, обсу
дить имевшие место недостатки и 
принять соответствующие меры 
воздействия. 

Партийное бюро решило шире 
поставить вопрос. Оно слушало 
прежде всего информацию о рабо
те нашей комиссии, а затем тех 
товарищей, которые должны были 
выполнять указания начальника 
цеха в связи с проверкой, прово
димой комиссией. 

Надо сказать, что работа чле
нов комиссии проходит не без
успешно. Лучшим подтверждением 
этого являются результаты рабо
ты станов. В феврале, например, 
цех полностью рассчитался с за
казчиками, станы работают четко 
по заказам. 

Разумеется, мы не можем ска
зать, что все уже сделано, зто 
контроль можно отставить. Напро
тив, комиссия по контролю за хо
зяйственной деятельностью адми
нистрации, совместно с широким 
кругом инженерно-технических ра
ботников, продолжает изучать по
ложение дел на станах, чтобы 
улучшить работу, предотвратить 
любые срывы. 

На днях партийное бюро листо
прокатного цеха, обсуждая рабо
ту комиссий, решило соединить 
комиссию по контролю за каче
ством и комиссию по контролю за 
выполнением заказов в одну ко
миссию. Это правильно. Опыт по
казал, что в наших условиях 
борьба за выполнение заказов не
мыслима без борьбы за качество. 

Сейчас состав комиссии удво
ился. И от этого удвоятся возмож
ности контроля за качеством и 
выполнением заказов. С постав
ленными перед нами задачами мы 
справимся. Такую уверенность 
вселяет растущая активность всех 
листопрокатчиков. , 

А. Т Р И Г Р Р Е Н К О , 
председатель КОМИССИЙ партийной 

организации по контролю за 
качеством и выполнением заказов. 

ва рассказала на нем, как органи-1 
зовать культмассовую работу в 
свете решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Были проведены 
также беседы об организации 
внешкольной работы среди детей, 
как создать уголок для родителей. 
Массовик т. Сухов рассказал о 
новых массовых играх, плясках. 

Тов. Павлов, руководитель сту
дии изобразительного искусства 
Дворца рассказал и показал, как 
оформить наглядной агитацией 
клуб и полевой стан. 

Как лучше работать с талантли
вой молодежью, подобрать репер
туар—об этом поделились руково
дители самодеятельных коллекти
вов Дворца тт. Малышева, Суп-
рин, Богомолов, Кожевник о в а, 
Ляшко, Нагорный: Участники се
минара побывали на занятиях в 
отдельных кружках, студиях. Они 
присутствовали также в клубе 
МОСа на проводами .Дворцом 
конференции кинозрителей и о 
фильму «Ссора в Лукйшах», про 
слушали выступление агитбригады 
Дворца и беседу, как организовать 

ш базе сельского клуба свою 
бригаду 

В коллективе второй доменной печи хорошо трудится молодой 
газовщик Рафик Сайфутдинов. Успеху в работе способствует то, 
что Рафик постоянно обогащается знаниями. В прошлом году, на
пример, он закончил горнометаллургический институт. 

За активную производственную и общественную деятельность 
комсомольцы доменного цеха оказали т. Сайфутдинову большое до
верие, избрав его заместителем секретаря цехового бюро В Л К С М . 

На снимке: Р. Сайфутдинов. 
Фото Е, Карпова. 

В крупнейшей научно-
технической библиотеке 

Урала 
Неподалеку от главного входа 

на металлургический комбинат, в 
многоэтажном здании расположи
лась научно-техническая библио
тека металлургов. Это — крупней
шая библиотека области, в фон
дах которой имеется около 300 
тысяч научно-технической и дру
гой литературы. 

...Уютный читальный зал. Здесь 
за столами работают над книгой 
доменщики и сталевары, прокат
чики и коксовики, энергетики и 
механики... 

В научно-технической библио
теке магнитогорских металлургов 
насчитывается почти 16 тысяч 
читателей. Это — рабочие и слу
жащие комбината, калибровочного, 
*е т и з н о-металлургическогого и 
других заводов, студенты техни
ческих техникумов и вузов горо
да. За год читателям было выдано 
почти 400 тысяч книг, журналов, 
сборников статей... 

Работники библиотеки проявля
ют много стараний и инициативы 
для того, чтобы продвинуть на
учно-техническую книгу ближе 
в цех, на производство. Этой 
именно цели и служат организо
ванные в цехах 19 филиалов и пе
редвижных библиотек. Цеховые 

Библиотечные работники позна
комились с работой библиотеки с 
открытым доступом к фондам. 
Библиотекой были укомплектова
ны и подарены 35 библиотечек по 
100 книг для сельских клубов. А 
районный Дом культуры получил 
250 пластинок. Для районных 
клубов мы укомплектовали биб
лиотечки в помощь художествен
ной самодеятельности, сборники 
песен и нот. ^ 
* Участники семинара просмотре

ли спектакль театра им. Пушкина 
«Два цвета» и кинофильм «Лю
бовью надо дорожить»,: были на 
экскурсии в Доме техники и на 
Металлургическом комбинате. 

Семинар . закончился, по своим 
селам разъехались культработни
ки Кизильского района. На про
щание они заявили: . , 

—• Жизнь наших клубов станет, 
безусловно, веселее, интересней, 
ведь мы теперь сможем лучше за
нять досуг колхозников. Ждем те
перь вас в гости. Это ведь встреча 
не последняя. 

Г. К А Р А М Ы Ш Е В А , 
' председатель правления 

I Дворца культуры металлургов» 

библиотеки организуют различные 
технические выставки по актуаль
ным вопросам доменного, марте
новского, п р о к а т н о г о произ
водства. _ 

Многие металлурги Магнитки 
интересуются последними дости
жениями зарубежной металлурги
ческой техники. 

— В нашу библиотеку, — рас
сказывает ее работник т. Заслав
ская, — регулярно поступает 35 
технических журналов, издавае
мых в США, Англии, Франции, 
Федеративной Республике Герма
нии и других странах. В библио
теке организован перевод статей 
из этих журналов на русский 
язык. 

Недавно, например, к нам обра
тились доменщики тт. Бакшинов и 
Шпарбер. Они попросили сделать 
перевод статьи из немецкого жур
нала о конструкциях доменных 
фурм. Перевод был быстро сделан, 
и металлурги горячо поблагодари
ли работников библиотеки за 
практическую помощь. 

К нам часто обращаются рабо-, 
чие, мастера, инженеры с прось-* 
бой подобрать соответствующую 
литературу для рефератов, докла
дов и лекций о передовом опыте, 

Большое и нужное дело делает 
научно-техническая библи о т е к а 
металлургов — один из важней
ших центров технической пропа
ганды. 

Ь. ЛЕОНИДОВ. 

Энергичный, 
инициативный 

Есть люди, разносторонним спо
собностям, наклонностям которых 
можно без конца удивляться. 
Взять хотя бы у* нас на косохими-
ческом 'производстве работника 
углеобогатительной ф а б р и к и . 
А. Пиркера. Его заметили сразу, 
как он пришел в цех после окон
чания индустриального техникума. 
Стал он участвовать во многих 
видах спорта. 

У энергичного комсомольца хва
тает сил, чтобы напористо, горячо 
заниматься и изобретательской ра
ботой. В период рейда за автома
тизацию и механизацию производ
ства он подал несколько ценных 
предложений., 

За общительность, смекалку и 
настойчивость и уважают Пиркера 
комсомольцы. К его замечаниям, 
советам всегда прислушиваются. 

В. К У Р Е Н К О М 
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